30 août

L'eucharistie nous unit au Christ, mais aussi entre nous. Elle est le pain de la concorde car, par le don de l'Esprit — « Charité du Père et du Fils » —, elle répand l'amour dans les cœurs pour en faire une seule âme et un seul cœur (Ac 4, 32 a). La communion : telle est bien la grâce spécifique de ce sacrement. La communion, mais encore l'unité : « O signe de l'unité » dit Augustin en parlant de l'eucharistie. A la suite de saint Cyprien, il insiste sur le symbolisme du pain et du vin, image de l'unité de l'Église : « Notre Seigneur Jésus Christ a présenté son corps et son sang sous des réalités dont l'unité provient d'éléments multiples. En effet, l'un est confectionné "en un" à partir de nombreux grains ; l'autre est confectionné "en un" à partir de nombreuses grappes. »

(d'après Augustin)